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Такое решение глава Севастополя объ-
явил 21 июня в ходе рабочего совеща-
ния по итогам доработки нового проекта 
Генерального плана города. Выслушав 
доклады представителей согласительных 

комиссий о результатах работы по внесению поп-
равок в документ, Дмитрий Овсянников заявил, 
что, несмотря на положительную динамику изме-
нений, существует объективная необходимость 
«заморозить» проект.

«Понимаю, что формально работа 
согласительных комиссий должна за-
кончиться 7 июля, — сказал Дмитрий 
Овсянников, подводя итоги совеща-
ния. — Однако уже сейчас я вижу, что 
определенная часть поставленных 
жителями вопросов не может быть ре-
шена в такие сжатые сроки. А реше-
ния нам обязательно необходимы, мы 
должны на них выйти ради интересов 
города и севастопольцев».

Как выяснилось, разработчики 
столкнулись с рядом сложностей, ко-
торые не имеют быстрого решения: 
согласование трассировки дорог, гра-
ниц земель Минобороны и Минкуль-
туры России. И самое важное — необ-
ходимо завершить регистрацию прав 
собственности горожан.

«Мы полностью останавливаем 
процесс принятия Генплана до тех 
пор, пока не будут выработаны, со-
гласованы и приняты все необходи-
мые базовые решения местных и фе-
деральных органов власти, а также 
до тех пор, пока не будут зарегист-
рированы все права собственности 
севастопольцев, — заявил Дмитрий 
Овсянников. — Если на это понадо-
бится год, будем работать год, если 
больше — будем работать до тех пор, 
пока все коррективы в проекте не бу-
дут учтены».

«Моя позиция по Генплану была 
озвучена и не поменялась, — подчер-
кнул Дмитрий Овсянников. — Даже 
если 90% замечаний жителей внесем, 
а 10% останутся неучтенными — меня 
такой вариант не устроит, тем более, 
что он не устроит и севастопольцев».

При этом глава Севастополя под-
черкнул, что финансирование раз-
работки Генплана осуществляется 
из федерального бюджета, город «не 
тратит на это ни копейки». По словам 
Дмитрия Овсянникова, на совещании 
по теме Генплана Севастополя, кото-
рое состоялось на прошлой неделе в 
Правительстве России, было получе-
но согласие продлить финансирова-
ние проекта до окончательного завер-
шения работы над ним. Пока такое 
согласие получено вплоть до конца 
2018 года.

Участники совещания сошлись во 
мнении, что при этом все предложе-
ния и замечания севастопольцев, вне-
сенные в ходе обсуждения проекта в 
этом году, полностью останутся в силе 
и будут обязательно учитываться по 
мере дальнейшей доработки проекта. 
«Мы будем работать по формуле «все 
учтено», — резюмировал Дмитрий 
Овсянников.

До момента утверждения новой 
согласованной версии документа го-
род продолжит жить по действующе-
му Генплану Севастополя, принятому 
в 2005 году.

Дмитрий Овсянников 
остановил процесс 
принятия Генплана 
Севастополя

Завершилась одна из крупней-
ших российских регат в классах 
крейсерских яхт «Кубок Кры-
ма-2017». В этом году регата 
юбилейная, 25-я по счету, и 

посвящена Дню России и Дню рожде-
ния города-героя Севастополя. Участ-
никами чемпионата России стали 28 
экипажей — из восьми регионов Рос-
сии. Среди них любители и профессио-
налы, начинающие яхтсмены и олим-
пийские призеры.

Чемпионат России в клас-
се крейсерских яхт проходил с 

12 по 21 июня вдоль южного и 
западного побережья полуост-
рова. Команды соревновались 
в скорости прохождения дис-
танций по маршруту Севасто-
поль — Ялта — Черноморское 
— Евпатория — Севастополь. 

Частая смена портов и 
жесткие ветровые условия 
сделали регату настоящим 
испытанием на прочность для 
яхтсменов и их парусных су-
дов.

В общей сложности экипа-

жи преодолели под парусами 
более 260 морских миль. 

В регате приняли учас-
тие яхты спортивного центра 
ЦСКА-Севастополь «Айя» и 
«Орион», в составе экипажей 
которых выступали яхтсмены 
Черноморского флота.

По результатам регаты 
значительного успеха добил-
ся экипаж яхты «Айя» (капи-
тан Валерий Зубков), кото-
рый стал победителем «Кубка 
Крыма» и занял второе место 

в чемпионате России. Обла-
дателем почетного приза ре-
гаты за абсолютную скорость 
«Голубая лента» Кубка Кры-
ма стал экипаж яхты «Симфо-
ния», рулевой Антон Тимаков. 
Новороссийская «Симфония» 
в чемпионате России была 
третьей. 

Победителем чемпионата 
России ORC стал севастополь-
ский экипаж Юрия Божедо-
мова, яхта «Нептун», класс 
«Конрад 25». 

«Кубок Крыма-2017»: 
более 260 морских миль позади

Т оржественные залпы пушки, мо-
нетки в воздухе и белоснежная 
новая форма. В этом году учили-
ще отмечает 80-летие со дня ос-
нования, а выпуск — 67-й.

17 июня в Черноморском вы-
сшем военно-морском училище 
имени адмирала П. С. Нахимо-
ва (ЧВВМУ) состоялся 67-й по 
счету выпуск офицеров и мич-
манов. По случаю выпуска в 
училище прошло общее постро-
ение личного состава, состоялся 
торжественный внос Государс-
твенного флага России и Боево-
го Знамени училища.

Заместитель Главнокоманду-
ющего ВМФ России вице-адми-
рал Александр Федотенков, 

начальник ЧВВМУ контр-адми-
рал Александр Гринкевич, 
ветераны Черноморского флота 
поздравили выпускников с ус-
пешным окончанием обучения, 
вручили погоны и кортики 45 
лейтенантам и 56 мичманам. 

Молодые офицеры и мичма-
ны, командование училища воз-
ложили венок и цветы к Мемори-
алу преподавателям и курсантам, 
погибшим в Великой Отечествен-
ной войне.

 Ритуал завершился общим 
исполнением гимна Севастопо-
ля «Легендарный Севастополь», 
прощанием выпускников с Бое-
вым Знаменем ЧВВМУ и торжес-
твенным прохождением курсант-
ских рот и офицеров училища.

Подготовлен достойный отряд специалистов
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В Севастополе может по-
явиться «Ломоносов-парк» 
— возможность реали-
зации такого научно-про-
изводственного проекта 

в Санкт-Петербурге обсудили и.о. 
губернатора Севастополя Дмитрий 
Овсянников, ректор Московского го-
сударственного университета Виктор 
Садовничий и президент Объединен-
ной судостроительной корпорации 
Алексей Рахманов, сообщает пресс-
служба губернатора.

Проект предполага-
ет формирование научно-
технологического кластера 
на базе Севастопольско-
го филиала МГУ имени 
М.В. Ломоносова и комп-
лексное развитие террито-
рии бывших Лазаревских 
казарм, где, собственно, и 
расположен филиал МГУ. 
Проект направлен на мо-
дернизацию научной, обра-
зовательной и социальной 
инфраструктуры филиала, 
создание новых лаборато-
рий и инновационно-иссле-
довательских центров.

Основной акцент в про-
екте сделан на развитие 
научно-производственной 
кооперации вуза и Севасто-
польского морского завода, 
интеграции исследователь-
ской и производственной 

деятельности за счет терри-
ториальной близости обра-
зовательной и промышлен-
ной площадок. По замыслу 
авторов концепции «Ломо-
носов-парка» он станет ба-
зой для таких направлений, 
как приборостроение и про-
ектирование оснастки для 
судоремонта и кораблест-

роения, разработки новых 
композитных материалов 
для морской промышлен-
ности и подводной беспи-
лотной техники.

«Уникальность севас-
топольского проекта в 
том, что он дает шанс 
создать научно-производ-
ственное пространство в 

центре города, не нарушив 
его целостности, а напро-
тив — интегрировав луч-
шие возможности, которые 
может предоставить со-
седство вуза и такой мощ-
ной производственной пло-
щадки, как «Севморзавод». 
У МГУ есть опыт созда-
ния научных парков — мы 
были первопроходцами в 
стране. Сегодня мы реали-
зуем масштабный проект 
«Технологическая долина 
МГУ». Проект «Ломоносов-
парк» может стать его 
логичным продолжением», 
— подчеркнул ректор МГУ 
Виктор Садовничий.

Участники встречи 
одобрили концепцию про-
екта, предложенную рек-
тором Севастопольского 
филиала МГУ Иваном Ку-
совым. Было принято ре-
шение о подготовке трех-
стороннего соглашения, 
которое станет отправной 
точкой в дальнейшей ра-
боте над «Ломоносов-пар-
ком».

29 июля 2015 года в Се-
вастополе презентован при-
боростроительный кластер, 
который создан на базе Се-
вастопольского госунивер-
ситета и нескольких пред-
приятий, выпускающих 
инновационный продукт. 
Кластер пока не получил 
своего развития.

В Севастополе 
может появиться 
«Ломоносов-парк»

“ Основной акцент в проекте сделан на разви-
тие научно-производственной кооперации 
вуза и Севастопольского морского завода

20 июня в Новосибирске состо-
ялось открытие V Между-
народного форума тех-
нологического развития 
«Технопром-2017», а также 

научно-технической и инновационной выставки 
«НТИ ЭКСПО». Севастополь участвует в выставке 
впервые, однако уже получил статус региона-
партнера, обладающего высоким научным по-
тенциалом.

В рамках форума обсуждают тему 
диверсификации оборонного комплек-
са и модернизации промышленных 
производств, что крайне актуально 
для реализации стратегии социально-
экономического развития региона.

На информационном стенде Се-
вастополя представлены разработ-
ки предприятий города. В форуме 
принимают участие научные и об-
разовательные центры Севастопо-
ля, в частности, Институт морских 
биологических исследований им. 
А.О.Ковалевского, Морской гид-
рофизический институт, Севасто-
польский государственный универ-
ситет.

Кроме того, в рамках форума 
представлены приоритетные проек-
ты города — Индустриальный парк 
«Гераклид», Проектный офис прави-
тельства Севастополя, Инвестицион-
ный паспорт Севастополя.

Со стендом Севастополя ознако-
мились сотрудники Министерства 
образования, науки и инновацион-
ной политики и Министерства эконо-
мического развития Новосибирской 
области, которых заинтересовали 
разработки севастопольского Инсти-
тута морских биологических иссле-
дований в области аквакультуры, а 

также теплообменные аппараты для 
нужд коммунального хозяйства.

В рамках форума состоялись ра-
бочие встречи с руководителем Фе-
дерального агентства научных 
исследований России Михаилом Ко-
тюковым, представителями пред-
приятий космической отрасли и 
энергетического машиностроения. 
Обсуждались также перспективы 
участия Севастополя в мероприятии 
дорожной карты «Технет» Агентства 
стратегических инициатив.

Делегация Севастополя 
участвует в форуме 
«Технопром-2017»

КООПЕРАЦИЯ

Международный форум технологи-
ческого развития «Технопром» и выстав-
ка «НТИ ЭКСПО» проводятся при подде-
ржке Правительства РФ, коллегии ВПК, 
Минпромторга России, Минэкономразвития 
России, МИД РФ, правительства Новоси-
бирской области. Организационный коми-
тет возглавляет заместитель Председате-
ля Правительства РФ Дмитрий Рогозин, 
который посетил форум 21 июня 2017г. 
Странами-партнерами выступили Индия и 
Республика Беларусь.

К СВЕДЕНИЮ

ПРИОРИТЕТЫ  РАЗВИТИЯ

Развитие парусного 
спорта в Севастопо-
ле и итоги проведения 
соревнований Нацио-
нальной парусной лиги 

обсудили глава города Дмитрий 
Овсянников и президент Все-
российской федерации парус-
ного спорта Владимир Силкин 
21 июня.

Севастополь облада-
ет всеми условиями для 
тренировки будущих 
олимпийских чемпионов. 
Нам необходимо разви-
вать яхтенную инфра-
структуру и создавать 
условия для тренировки 
спортсменов. Парусные 
соревнования — это зре-

лищное событие, привле-
кающее и жителей, и гос-
тей города. 

Было рассмотрено и 
поддержано предложение 
уже в этом году создать в 
Севастополе филиал пе-
тербуржской Академии па-
русного спорта, в которой 
будет обучаться новое по-

коление спортсменов. Фи-
лиал также станет совре-
менной базой тренировки 
олимпийской сборной по 
парусному спорту. Для раз-
мещения базы руководство 
федерации рассматрива-
ет ряд вариантов, в част-
ности, площадки в бухтах 
Омега и Казачья.

В Севастополе создадут современную тренировочную 
базу олимпийской сборной по парусному спорту

В ночь на 22 июня в Севастополе 
прошла акция «Свеча памяти»

76 лет назад мирные жители Севастополя просну-
лись от грохота вражеских бомб.

Великая Отечественная война для Севастополя нача-
лась в 3 часа 13 минут, когда на город упали первые бомбы. 
Одна из них в районе улицы Подгорной привела к первым 
жертвам среди мирного населения.

В три часа ночи у Мемориала героической обороны Севастопо-
ля 1941-1942 гг. по традиции собрались сотни севастопольцев.

Собравшиеся почтили память погибших в годы Великой Оте-
чественной войны минутой молчания. После чего участники акции 
зажгли свечи, из которых после составили слова «1941. Помним».

Участники акции прошли к Графской пристани и по тра-
диции запустили в море бумажные «кораблики мечты» с по-
желаниями, которые должны исполниться. Большинство по-
желаний были просты: «Лишь бы не было войны».

Севастопольские школы удостоены 
права носить имена Покрышкина и 
Павлова

В Севастополе школе №13, расположенной в Каче, 
присваивается имя трижды Героя Советского Союза 
Александра Покрышкина, а школе №19, находящейся в 
Нахимовском районе, — имя Героя Советского Союза 
Петра Павлова. Решение об этом приняло городское 
правительство, передаёт его пресс-служба.

«Присвоение имён Героев Советского Союза будет способс-
твовать увековечению памяти о них, патриотическому воспитанию 
молодёжи и повышению интереса к истории Отечества. Родствен-
ники Александра Ивановича Покрышкина и Петра Павловича Пав-
лова одобрили инициативы», — сообщил замдиректора Департа-
мента общественных коммуникаций Петр Сучков.

По словам Сучкова, в Севастополе других организаций, 
носящих имена Александра Покрышкина и Петра Павлова, 
нет. С инициативой присвоения имен Героев Советского Со-
юза выступили коллективы школ.

Телевещание Севастополя выходит 
на новый уровень

В Севастополе начинает работу новая телерадио-
компания — ГТРК «Севастополь». Об этом сообщил 
на аппаратном совещании правительства Севасто-
поля глава города Дмитрий Овсянников, представ-
ляя директора новой телерадиокомпании.

Им стал Александр Минаков — известный российский 
журналист, военный корреспондент и политический обоз-
реватель. Ранее он работал с теле- и радиостудией Минис-
терства обороны России, «ТВЦ», «Россия-1» и другими фе-
деральными телеканалами.

«Для Севастополя это будет совершенно новый опыт. 
Финансирование уже определено, дополнительных расходов 
из городского бюджета не потребуется. Сейчас решаются 
организационные вопросы. С июля ГТРК «Севастополь» на-
чнет размещение своих новостных программ в эфире теле-
канала «Россия-1» и на радио «Вести-FM» — так же, как это 
происходит во всех регионах страны».
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О Б Ъ Я В Л Е Н И Е
ИП Дидюра Н.Н., газета «Новые Вести»

299011 г. Севастополь, ул. Генерала Петрова, 21-12,
тел./факс (8692) 55-02-19.

Сообщает о готовности предоставить печатную площадь в 
газете «Новые ВЕСТИ» для проведения предвыборной агитации 
на дополнительных выборах депутата Законодательного собра-
ния г.Севастополя по одномандатному избирательному округу 
№3 10 сентября 2017 года.

Общий объем печатной площади, предоставляемой для 
предвыборной агитации, — 8 полос, формата А3. Стоимость раз-
мещения предвыборных агитационных материалов: 

—  2, 3, 6, 7 полосы в черно-белом исполнении      — 27,00 
рублей за 1 кв. см;

—  4, 5, 8 полосы в цветном исполнении — 37 рублей за 1 кв. см;
—  1 полоса в цветном исполнении — 40 рублей за 1 кв. см. 
Наценка за подготовку материалов предвыборной агитации 

—20%  от стоимости размещения агитационного материала.
Особые условия: стоимость спецвыпуска газеты (без уче-

та стоимости печати) при условии предоставления заказчи-
ком 30% собственных материалов от общего объема печатной 
площади — 40 тыс. рублей.

НДС нет. Оплата в рублях РФ по безналичному расчету.
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Новую схему транспортного 
движения в Севастополе 
представил директор Де-
партамента транспорта и 
развития дорожно-транс-

портной инфраструктуры Игорь Ти-
тов 19 июня. Схема предполагает 
ограничение движения транспорта в 
Артбухте и на прилегающих улицах.

«Предлагается создать 
единую пешеходную зону 
от морского вокзала до пло-
щади 300-летия Российско-
го флота, для этого предла-
гается закрытие движения 
транспорта с 6.30 утра до 
1.30 ночи на ул. Маяковс-
кого — Сенявина. Ограни-
чение стоянки и остановки 
по улице Одесская, Крепос-
тной переулок до Капитанс-
кой и ул. Айвазовского», — 
уточнил Игорь Титов.

Руководитель ведомства 
отметил, что на площади 
останется парковка для 20 
туристических автобусов, а 
также 27 легковых автомо-
билей, ожидающих паром.

Игорь Титов уточнил, 
что ограничения не кос-
нутся жителей упомянутых 
улиц, которые, в свою оче-
редь, должны будут предъ-
явить документ, подтверж-
дающий место проживания 
или договор аренды жилья. 
Он добавил, что движение 
грузового транспорта на 

этом участке будет открыто 
с 01:30 до 6:00.

Изменится схема дви-
жения также в районе рын-
ка «Чайка», в частности, по 
ул. Частника организуют 
двустороннее движение. По 
словам Игоря Титова, будет 
дополнена существующая 

сеть улиц с односторонним 
движением — в нее плани-
руется включить около 30 
участков.

Кроме того, изменение 
дорожной разметки предпо-
лагается в районе площади 
Ушакова, на пересечении 
пр. Генерала Острякова 

и ул. Олега Кошевого, ул. 
Котовского, Вокзальной и 
Охотской.

Каждый участок, на кото-
ром предполагаются измене-
ния движения, должен прой-
ти открытые обсуждения.

Пресс-служба 
правительства Севастополя

Ограничение движения 
транспорта в Артбухте

Город
ВОДА ПО СОВРЕМЕННЫМ ТЕХНОЛОГИЯМНОВОВВЕДЕНИЯ

В конце мая на территории Инкерманского 
завода марочных вин впервые прошел 
«III Кубок России» — командный конкурс 
сомелье. Это совместное мероприятие 
старейшего севастопольского предпри-

ятия и Санкт-Петербургской лиги сомелье. Прини-
мающая сторона максимально постаралась ор-
ганизовать прием так, чтобы это было интересно 
как для сообщества сомелье России, так и Крыма.

Елена Колчанова — руково-
дитель по работе с ресторанами 
г.Севастополя: «Мы всегда готовы со-
трудничать с сомелье России, рас-
сказать об уникальности крымских 
терруаров, познакомить с местным 
виноделием. Для нас, как производи-
теля вина, очень важно слышать неза-
висимую оценку профессионалов. Мы 
стараемся прислушиваться к экспер-
там рынка и простым потребителям».

Перед началом конкурса участники 

с большим интересом ознакомились с 
историей завода и его знаменитым под-
земным городом, вырезанным из бело-
го известняка. Здесь на территории 5,5 
га постоянная влажность и температу-
ра 12-16 градусов. Одновременно в ду-
бовых бочках подвала может выдержи-
ваться до 15 000 000 литров вина.

Для участия в Кубке подали заяв-
ки команды сомелье и винных специ-
алистов Санкт-Петербурга, Севасто-
поля, Волгограда, Мурманска, Ялты, 
Коктебеля и других городов. Каждая 
команда состоит из 3-4 участников.

Президент и основатель всерос-
сийского общества «Лига Сомелье» 
Игорь Ершов поделился своими впе-
чатлениями от посещения завода и 
с удовольствием отметил, что среди 
россиян растет интерес к крымскому 
вину:

«Интересный завод, здесь став-
ка сделана на современное производс-
тво, а нам есть с чем сравнить, так 
как до этого мы с Лигой объехали и 

Краснодарский край, и Долину Дона, 
где есть небольшие хозяйства».

Сам конкурс проходил в несколько 
этапов. В слепой дегустации вин требо-
валось указать ряд параметров вина: 
год урожая, сортовой состав, страну 
и регион происхождения, крепость 
вина; теоретическая часть включала 
10 авторских вопросов в стиле «Что? 
Где? Когда?», а в «брейн-боях» коман-
ды на скорость отвечали на «винные» 
и «околовинные» вопросы.

Мария Зуева — директор «Школы 
Лиги Сомелье»: «Очень хочется при-
везти больше ребят, показать, как это 
все производится, какие реалии. Очень 
часто российское виноделие сравнива-
ют с европейскими аналогами. И это 
неправильно, потому что у нас должен 
быть свой стиль, который мы должны 
сформировать. Нам, безусловно, нужно 
культивировать и уделять внимание 
нашим местным сортам, которых в 
Крыму намного больше, чем на мате-
риковой части Юга России».

21 июня 2017 года в Большом зале заседа-
ний Совета Министров Республики Крым 
состоялось выездное совещание директора 
Департамента мелиорации Министерства 
сельского хозяйства Российской Федерации 

Валерия Жукова с сельскохозяйственными производителя-
ми Севастополя и Крыма по вопросам реализации мероп-
риятий федеральной целевой программы «Развитие мелио-
рации земель сельскохозяйственного назначения России на 
2014 — 2020 годы».

Для засушливых климатических условий 
Крымского полуострова после прекращения 
поступления воды по Северо-Крымскому ка-
налу внедрение современных систем гидро-
мелиорации является решением, требующим 
безотлагательного внедрения в сельскохозяй-
ственной отрасли региона.

Как рассказал в ходе совещания директор 
Департамента сельского хозяйства города Се-
вастополя Дмитрий Чумаков, в 2017 году в 
городе Севастополе планируется значительное 
увеличение орошаемых земель сельскохозяй-
ственного назначения. В 2017 году на эти цели 
предусмотрено предоставление субсидии из фе-
дерального бюджета в размере 50,814 млн. руб. 
и из бюджета города Севастополя в размере 
5,185 млн руб. Ещё 106,364 млн руб. в развитие 
систем гидромелиорации вложат сами сельско-
хозяйственные производители региона.

В 2017 году участие в реализации мероприя-
тий по внедрению новых (в том числе с установ-
кой современного поливочного оборудования) и 
восстановлению существующих систем ороситель-
ной гидромелиорации принимают 5 предприятий 
сельскохозяйственной отрасли города Севастопо-
ля. Запланирован ввод в эксплуатацию 0,65 тыс. 
гектаров мелиорируемых земель.

С аграриями Севастополя 
и Крыма обсудили 
внедрение систем 
гидромелиорации

В селе Андреевка, наконец, запустили «долго-
строй» — канализационные очистные сооруже-
ния. Их работа позволит остановить загрязне-
ние Чёрного моря и сделать воду пригодной для 
полива садов.

Запуск новых канализационных очистных 
сооружений (КОС), где установлено новейшее 
мощное оборудование, позволяющее прово-
дить качественную очистку стоков в соответ-
ствии с природоохранными нормативами, со-
стоялся 28 апреля. 

На строительство очистных из городского 
бюджета выделено более 9 млн рублей. Мон-
таж и наладка оборудования проводились си-
лами ГУПС «Водоканал». Как отметил ру-
ководитель ГУПС «Водоканал» Николай 
Перегуда, запуск очистных сооружений позво-
лит прекратить сброс загрязнённых веществ в 
Чёрное море. Прошедшая несколько ступеней 
очистки вода может быть использована для 
полива садов и сельскохозяйственных терри-
торий через систему накопительных прудов. 
По техническим показателям производитель-
ность очистной системы составит около 650 
кубометров в сутки.

В настоящее время КОС работают в пуско-
наладочном режиме, на 30% мощности и пе-
рерабатывают до 200 куб. м в сутки. С июля 
очистные сооружения планируется запустить 
на полную мощность.

Новые очистные 
сооружения в с. Андреевка

Крымские вина дегустировали сомелье
из Санкт-Петербурга и Мурманска
ПРОФЕССИОНАЛЬНЫЙ КОНКУРС

Правительством Севас-
тополя вырабатывают-
ся решения проблемных 
вопросов, с которыми 
обращаются представите-

ли садовых товариществ города. Об 
этом 21 июня сообщил заместитель 
губернатора Илья Пономарев.

«В соответствии с по-
ручением главы города 
Дмитрия Овсянникова, 
правительством создана 
комиссия по содействию 
садоводческим и дачным 
некоммерческим объедине-
ниям граждан. К настоя-
щему моменту проведено 
общее заседание комиссии, 
а также рабочая встреча 
с представителями круп-
нейших объединений садо-
водов и отдельными руко-
водителями садоводческих 
товариществ», — отметил 

Илья Пономарев.
По словам вице-губер-

натора, в ходе работы ко-
миссии выявлены основные 
проблемы садоводов. В час-
тности, наибольшее коли-
чество обращений связано 
с оформлением земельных 
участков: как выделенных 
в целом под садоводческие 
товарищества, так и инди-
видуальных прав на отде-
льные земельные участ-
ки в составе объединений 
граждан.

«Напомню, сейчас в Се-
вастополе более 450 садо-
водческих объединений, а 
общее количество участ-
ков — около 120 тыс. При 
этом свыше 70% участ-
ков до сих пор не оформле-
ны», — сказал Илья Поно-
марев.

Он отметил, что для 
решения этой проблемы 
Дмитрий Овсянников дал 
поручение Департаменту 
имущественных и земель-
ных отношений и Севреес-
тру увеличить пропускную 
способность граждан по ре-
гистрации прав собствен-
ности.

Следующая группа про-
блем, которая, по словам 
заместителя губернатора, 
была обозначена садово-
дами, — вопросы, связан-
ные с инженерной инфра-
структурой. В частности, 
электроснабжением, вклю-
чая применение тарифов, 
вопросы совместного досту-
па к системам водоснабже-
ния, вопросы транспортно-
го обеспечения, ремонт или 
организация подъездных 

дорог к садовым товари-
ществам.

Третий блок — юриди-
ческие вопросы, которые 
касаются статуса садовод-
ческих товариществ: регис-
трация граждан, прожива-
ющих в дачных массивах, 
и вопросы строительства и 
использования коммерчес-
ких объектов на землях то-
вариществ.

«К середине июля будет 
подготовлена комплекс-
ная программа действий 
по системному решению 
проблем садоводов, кото-
рую рассмотрит глава 
города Дмитрий Овсян-
ников», — заключил Илья 
Пономарев.

Пресс-служба 
правительства 

Севастополя

Решение проблем садоводов Севастополя
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Промышленным виноградар-
ством в России занимается 
около десятка регионов на юге 
страны. Лидеры производства 
— Краснодарский край, Крым 

и Дагестан. Есть посадки агрокультуры и 
в более северных областях, но их, скорее, 
можно отнести к разряду любительских. 

В последние 10-15 лет в Рос-
сии идет возрождение виног-
радовинодельческой отрасли. 
С 2000-го по 2014 год в стране 
было заложено 64,2 тыс. га но-
вых виноградных насаждений 
и сейчас насчитывается свыше 
90 тыс. гектаров. 

Как известно, большой ущерб 
отрасли был нанесен в 1985-1990 
гг. — период проведения в СССР 
антиалкогольной кампании, ког-
да площадь виноградников сни-
зилась с 190,1 тыс. га до 146,7 
тыс. га (на 23%, без виноградни-
ков на территории Республики 
Крым и Севастополя). За после-
дующие 25 лет площадь виног-
радников в России (с учетом ви-
ноградников Республики Крым 
и Севастополя) сократилась на 
60% с 212,2 га в 1990 году до 85,1 
га в 2015 году. Больше всего пло-
щадь виноградников сократи-
лась в Республике Крым и Се-
вастополе (на 67%) и Республике 
Дагестан (на 59%).

Валовой сбор винограда за 
указанный период сократился 
почти в два раза (на 49%), со-
ставив в 2015 году 475,2 тыс.т, 
против 922,8 тыс. т в 1990 году.

Основной причиной значи-
тельного сокращения валогого 
сбора винограда в большинс-
тве субъектов РФ является от-
сутствие должного финансиро-
вания отрасли и как следствие 
— сокращение площадей ви-
ноградных насаждений и сни-
жение урожайности винограда.

С целью возрождения виног-
радарства и виноделия в стра-
не Минсельхоз РФ разработал 
«Концепцию развития виног-
радарства и виноделия в РФ на 
период 2016-2020 годов и пла-
новый период до 2025 года». 

Концепция представля-
ет собой систему взглядов на 
основные проблемы, базовые 
принципы, цели, задачи и ос-
новные направления развития 
виноградарства и виноделия в 
Российской Федерации. Виног-
радарство и виноделие — виды 
экономической деятельнос-
ти, технологически связанные 
между собой и обладающие зна-
чительным потенциалом для 
динамичного развития.

По данным Росстата, за 2015 
год производство винограда со-
ставляет около 0,004% от общего 
объема произведенной сельско-
хозяйственной продукции в сто-
имостном отношении. При этом 
необходимо учитывать, что ос-
новная добавленная стоимость 
создается на этапе виноделия. 

Российское виноделие

Количество сельскохозяй-
ственных организаций, занима-
ющихся производством виногра-
да в РФ, составляет свыше 500, 
из них более 100 организаций 
являются крупными виноград-
ными хозяйствами с площадью 
виноградников около 150 га.

Наибольшие площади ви-
ноградников сосредоточены на 
территории Республики Крым, 
г. Севастополя, Республики Да-
гестан, Краснодарского края, 
Ростовской области, где по со-
вокупности производится около 
92% всего винограда в Российс-
кой Федерации.

В Министерстве сельско-
го хозяйства рассчитывают на 
то, что разработанный ими сов-
местно с Союзом виноградарей 
и виноделов проект концепции 
развития виноделия и виногра-
дарства до 2025 года, который 
сейчас находится на согласова-
нии в Правительстве страны, 
будет принят в ближайшее вре-
мя. 

Реализация оптимального 
сценария концепции развития 
на 100 % по расчетам обеспечит 
внутренний рынок отечествен-
ными виноматериалами и при-
несет государству 1 118 трлн 
рублей в виде налогов, пош-
лин и акцизов. Производите-
ли же получат 185 млрд рублей 
чистой прибыли от реализации 
продукции.

До 2025 года на развитие 
отечественного виноделия мо-
жет быть выделено до 79 млрд 
рублей из федерального бюд-
жета. Кроме того, предлагает-
ся привлечь 4 млрд рублей из 

консолидированного бюджета 
субъектов РФ. 

Есть пессимистичный и ба-
зовый сценарии, которые пре-
дусматривают более скромное 
финансирование и, соответ-
ственно, менее впечатляющие 
результаты. Так, при финанси-
ровании в 48 млрд рублей удаст-
ся обеспечить рынок отечест-
венными виноматериалами на 
уровне 84%, при финансирова-
нии в 20,5 млрд рублей — на 
уровне 55%.

Размеры частных инвести-
ций в 2016-2025 годы должны 
составить от 924,3 млрд рублей 
по пессимистичному сценарию 
до 1,46 трлн рублей в случае оп-
тимистичного сценария.

Согласно проекту, Минсель-
хоз будет возмещать до 80% 
капзатрат на закладку и уход 
за виноградниками, до 80% за-
трат на проведение работ по 
рекультивации выбывших из 
эксплуатации виноградных на-
саждений, 30% затрат на ка-
пельное орошение и не менее 
30% затрат на закупку основ-
ных средств, технологически 
связанных с виноградарством и 
виноделием.

В документе отмечается не-
обходимость упростить лицен-
зионные требования для про-
изводителей винодельческой 
продукции с защищенным гео-
графическим указанием и за-
щищенным наименованием 
места происхождения, а для 
привлечения населения в ма-
лое и среднее предпринима-
тельство предлагается разра-
ботать типовые бизнес-планы и 

рекомендации по ведению биз-
неса.

Кроме того, в концепции 
рассматривается передача в 
аренду малым и средним пред-
приятиям государственных зе-
мель, пригодных для виног-
радарства, с возможностью их 
последующего выкупа.

Среди предложений концеп-
ции — создание «винной кар-
ты» отечественных производи-
телей вина. В ее формировании 
примут участие отраслевые экс-
перты, и она будет отражать ре-
зультаты проводимых дегуста-
ционных конкурсов, содержать 
данные о предприятии-произ-
водителе и характеристики ви-
ноградника. Карта может стать 
основой для формирования вин-
ных туров.

Развитию отечественного 
виноделия может способство-
вать введение минимальных 
розничных цен (МРЦ) на вино. 

Надо отдать должное госу-
дарственной политике: посад-
ки виноградников начали суб-
сидироваться. Сейчас субсидия 
составляет порядка 132 тысяч 
рублей на один гектар виног-
радников. Как заявляет Мин-
сельхоз, к 2025 году площадь 
виноградников будет доведе-
на до 125,7 тысячи гектаров (в 
2015 году — 81 тысяча).

Последние несколько лет 
в среднем сажали не более 3,5 
тыс. га. В 2016-м удалось зало-
жить 4,98 тыс. га виноградни-
ков, или всего 54,6% от запла-
нированного объема, говорится 
в материалах Минсельхоза.

Урожай винограда в про-

шлом году составил почти 500 
тыс. т. По словам эксперта, си-
туация на рынке стабильная, 
хотя ее участники мечтают не 
просто о стабильности, а об ус-
тойчивом росте. По оценке 
Минсельхоза, необходимо за-
кладывать не менее 10 тыс. га 
виноградников в год, что поз-
волит к 2020-му выйти на 140 
тыс. га.

Как отмечается в докумен-
тах, виноградарство является 
самой капиталоемкой отраслью 
сельского хозяйства: деньги, 
вложенные в закладку виног-
радников, «минимум на четы-
ре года отвлекаются от оборо-
та». Кроме того, все это время 
виноградники требуют допол-
нительных трат на установку 
шпалеры и уход. «Проблемы с 
выполнением показателя так-
же связаны с неблагоприят-
ными погодными условиями в 
ряде регионов», — делают вы-
вод авторы документа. 

За последние несколько лет 
в развитии виноградарства и 
виноделия в стране наметился 
прорыв, который никак не пре-
вратится в рост производства. 
По данным Росстата, произ-
водство столовых вин в России в 
2016 году сократилось на 7,7%, 
до 368,48 млн л. Выпуск игрис-
тых вин упал на 8% и составил 
147,35 млн л.

Итоги 2016 года расходятся 
с концепцией по развитию рос-
сийского виноделия, которую 
Минсельхоз презентовал ра-
нее. В ней для стимулирования 
числа фермерских хозяйств и 
виноделен была заявлена мас-
са преференций: упрощение 
лицензионных требований для 
малых виноделен, компенсация 
затрат на закладку виноград-
ников, стимулирование винно-
го туризма и т.д. 

По данным Минсельхоза, в 
2015 году на закладку и уход 
за виноградниками было выде-
лено свыше 1 млрд руб. из фе-
дерального бюджета, что в 3,6 
раза больше, чем в 2014-м. В 
2016-м размер господдержки 
по этому направлению соста-
вил уже 2,4 млрд руб.

Виноградники Крыма
Сегодня мощности вино-

дельческих предприятий в Кры-
му рассчитаны на переработку 
200 тысяч тонн сырья в год, но 
по факту обеспеченность своим 
сырьём составляет всего от 15 до 
23 процентов. Поэтому вопрос 
обновления и расширения ви-
ноградников стоит весьма остро. 

Следует напомнить, что в 
1960-е годы в Крыму виноград-
никами были заняты более 150 

“ Именно Крым 
и Севастополь 
станут основными 
площадками 
для реализации 
концепции, ведь 
здесь имеются для 
этого все условия 
от климата и почв 
до тысячелетних 
традиций 
виноделия.
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ждет перезагрузки
тысяч гектаров земли. В этот же 
период перерабатывалось более 
600 тысяч тонн винограда, из 
которого ежегодно вырабатыва-
лось 40-45 миллионов декалит-
ров винодельческой продукции. 
К 1990 году площади виног-
радников резко сократились до 
53,7 тысячи гектаров.

“ К настоящему време-
ни в Крыму осталось 
только около 18 тысяч 
гектаров, а выпуск ви-
нодельческой продук-
ции составляет около 5 
миллионов декалитров

По итогам прошлого года в 
рамках данной программы 13 
сельскохозяйственных предпри-
ятий Крыма получили субсидии 
на общую сумму 189 млн руб-
лей, было высажено 559 га моло-
дых виноградников. В 2017 году 
субсидии на развитие виногра-
дарства и виноделия в Респуб-
лике Крым составят 235 милли-
онов рублей. На данный момент 
возрастной состав крымских ви-
ноградников «превышает все 
допустимые пределы здравого 
смысла», — считают специалис-
ты. «Урожайность, которую мы 
сегодня показываем, вызыва-
ет серьезные вопросы. По срав-
нению с некоторыми регионами 
РФ мы выглядим очень скромно. 
В 2014 году урожайность соста-
вила 43 центнера, в 2015 году — 
46, в 2016-м — 39 центнеров.

Минсельхоз РФ ждёт от агра-
риев Крыма и Севастополя зна-
чительного расширения площа-
дей виноградников. Он видит в 
аграрном секторе Крымского по-
луострова огромный потенциал 
для развития виноградарства и 
виноделия и обеспечения импор-
тозамещения на рынке столовых 
и шампанских вин.

Именно Крым и Севасто-
поль станут основными пло-
щадками для реализации кон-
цепции, ведь здесь имеются для 
этого все условия от климата и 
почв до тысячелетних тради-
ций виноделия.

Развитие виноградарства 
в Севастополе
По данным Департамента 

сельского хозяйства Постанов-
лением правительства Севас-
тополя 17.11.2016 года была 
утверждена государственная 
программа города Севастополя 
«Развитие сельскохозяйствен-
ного, рыбохозяйственного и аг-
ропромышленного комплексов 
города Севастополя» на 2017-

2020 годы (далее — государ-
ственная программа № 1092-
ПП).

В рамках данной программы 
для развития растениеводства 
предусмотрены мероприятия по 
возмещению части затрат:
• на закладку и уход за виног-

радниками, установку шпа-
леры;

• сельскохозяйственным то-
варопроизводителям на уп-
лату страховых премий, на-
численных по договорам 
страхования в области рас-
тениеводства; процентной 
ставки по инвестиционным 
кредитам (займам) в отрас-
ли растениеводства;

• на уплату процентной ставки 
по краткосрочным кредитам 
(займам) в отрасли растени-
еводства; на модернизацию 
и обновление производствен-
ных фондов в сфере хране-
ния и переработки фруктов, 
винограда и овощей.
Предусмотрено возмеще-

ние части затрат, понесенных 
сельхозтоваропроизводителями 
на реконструкцию, модерниза-
цию и обновление питомников 
в отрасли виноградарства и са-
доводства, а также финансовое 
стимулирование технической и 
технологической модернизации 
производства в отрасли расте-
ниеводства и переработки про-
дукции растениеводства.

В настоящее время произ-
водство винограда и винопро-
дукции играет важную роль в 
экономике города Севастополя. 

По информации Севасто-
польстата, наибольшие поступ-

ления в бюджет из предприятий 
города обеспечили в прошлом 
году ООО «Инкерманский за-
вод марочных вин», ООО «К-
Телеком», ФГУП «13 судоре-
монтный завод Черноморского 
флота» МО РФ, ООО «Агрофир-
ма «Золотая Балка», ПАО «Мус-
сон», госпредприятия «Водо-
канал» и «Агропромышленное 
объединение «Севастопольский 
винодельческий завод».

Сферу виноградарско-вино-
дельческого производства состав-
ляет совокупность предприятий, 
занимающихся возделыванием 
и первичной переработкой ви-
нограда, заводы вторично-
го виноделия, а также сельско-
хозяйственные предприятия 
— производители посадочного 
материала.

Урожайность винограда за-
висит от многих факторов, та-
ких как: возраст виноградника, 
погодные условия, уход, на-
грузки на куст и многих других 
факторов.

В последние годы в Севасто-
польском регионе урожайность 
и сбор винограда значительно 
сократились. Если 10 лет на-
зад в 2007 году было собрано 
28,7 тысячи тонн, 5 лет назад 
годовой сбор винограда хозяйст-
вами Севастополя составлял 
более 20 тысяч тонн в год, то 
в последние три года сбор уро-
жая снизился и согласно дан-
ным Департамента сельско-
го хозяйства виноградарские 
хозяйства региона собрали: в 
2015 году 13,6 тысячи тонн ви-
нограда, в 2016 году — 15,3 ты-
сячи тонн винограда.

Основным направлением по 
увеличению производства ви-
нограда в хозяйствах Севасто-
поля является замена старых 
мало плодоносящих виноград-
ников новыми.

На раскорчёвку старых и по-
садку новых виноградников в 
2016-2018 гг. программой №1092-
ПП предусмотрено выделение 
государственных субсидий. 

В рамках данного направле-
ния субъектам хозяйствования 
города Севастополя направле-
но 174 454,23 тыс. рублей, что 
позволило осуществить:

— раскорчевку многолет-
них насаждений на площади 
289,27 га (в т.ч. ООО «Агро-
фирма «Золотая Балка» 106 га; 
ООО «Качинский +» 149,1 га; 
АО «С.Перовской» 34,17 га).

В 2017 и 2018 гг. на данное 
мероприятие планируется выде-
ление средств из федерального 
бюджета и бюджета города Севас-
тополя в объеме 15 193,0 тыс. руб.

В хозяйствах ведется заклад-
ка новых высокосортных и высо-
коурожайных виноградников.

В 2014 году посажено новых 
виноградников на площади 49,5 
гектара, в 2015 году предприяти-
ями города произведена заклад-
ка виноградников на площади 
158 гектаров, в 2016 году новые 
виноградники заложены на пло-
щади 457,21 гектара. Закладка 
такого количества гектаров ви-
ноградных насаждений, как в 
2016 году, не осуществлялась в 
Севастополе в течении послед-
них 10 лет. В 2017 году планиру-
ется закладка 400 гектаров ви-
ноградников. 

В 2017 году на достижение 
целевых показателей реали-
зации программы №1092-ПП, 
на мероприятие 1.2. «Возме-
щение части процентной став-
ки по краткосрочным кредитам 
(займам) в отрасли растениевод-
ства» предусмотрен объем фи-
нансирования за счет средств 
бюджета города Севастополя 
— 2325,0 тыс. руб., в том числе 
федеральный бюджет — 1425,0 
тыс. руб., бюджет города Севас-
тополя — 900,0 тыс. руб.

В апреле-мае 2017 года вы-
деленные средства были израс-
ходованы на возмещение части 
процентной ставки по кратко-
срочным кредитам сельскохо-
зяйственным предприятиям го-
рода Севастополя.

Стратегия развития виног-
радарства и виноделия учи-
тывает необходимость посто-

янного роста производства 
винограда и винопродукции 
в результате увеличения уро-
жайности, расширения площа-
дей виноградников, питомни-
ков и улучшения качественных 
показателей сырья. «Приросту 
производства винограда долж-
ны способствовать создание и 
расширение новых фермерских 
и кооперативных хозяйств», — 
считают в Департаменте сель-
ского хозяйства правительства 
города. 

В будущем площади виног-
радников и валовые сборы ягод 
в хозяйствах всех категорий воз-
растут, согласно проекту стра-
тегии развития Севастополя, в 
2030 году виноградников в пло-
доносящем возрасте будет насчи-
тываться до 10 000 гектаров, а 
производство вина из собствен-
ного винограда составит 80 мил-
лионов бутылок в год.

По данным Департамен-
та, на достижение целевых по-
казателей реализации государ-
ственной программы на 2017 
год выделено всего 242 078,3 
тыс. рублей, в том числе средств 
федерального бюджета в сум-
ме 181 290,9 тыс. руб., средств 
бюджета города Севастополя в 
сумме 60 787,4 тыс. руб.; на ме-
роприятия по возмещению час-
ти затрат на закладку и уход 
за виноградниками, установ-
ку шпалеры выделено 80 950 
900,00 руб.: в том числе средств 
федерального бюджета в сумме 
70 346 350 руб., средств бюдже-
та города Севастополя в сумме 
10 604 550 рублей.

Винный туризм
Во всем мире винный ту-

ризм является популярным ви-
дом отдыха, он представляет 
собой разновидность туристи-
ческой программы, основная 
цель которой — познакомить 
туриста с виноделием, истори-
ей, культурой и традициями 
страны или региона. Рассчита-
ны такие маршруты на любите-
лей и ценителей вина, как на-
чинающих, так и опытных.

Сегодня почти все предпри-
ятия и многие фермерские хо-
зяйства имеют свои магазины 
и дегустационные залы, распо-
ложенные в Севастополе непос-
редственно в местах произрас-
тания винограда и производства 
вина. На многих предприятиях 
можно совершить экскурсию по 
цехам и винным подвалам, по-
слушать рассказы о вине непос-
редственно от виноделов.

Путешествуя по Крыму и 
Севастополю на автомобиле, по-
сещая те или другие достопри-
мечательности, разбросанные 
по полуострову, отдыхающие 
имеют возможность попробо-
вать продукцию местных ви-
ноделов и приобрести лучший 
крымский сувенир — бутыл-
ку хорошего вина. В Севасто-
поле самыми большими турис-
тическими центрами являются 
ООО «Инкерманский завод ма-
рочных вин» и ООО «Агрофир-
ма «Золотая Балка», продукция 
которых получила признание 
не только на отечественном, но 
и на зарубежном уровне.

Туристов принимают ви-
нодельческое предприятие 
«Усадьба Перовских», КФХ Ре-
пин Олег Владимирович, и ряд 
других хозяйств.

Винный туризм данных 
предприятий включает в себя 
экскурсии по музеям виноде-
лен, посещение винодельческих 
заводов, виноградников, вин-
ных фестивалей, дегустацию, 
потребление и покупку вин, а 
также другие специальные ме-
роприятия.

Что может быть прекрас-
ней: Крым, Севастополь, солн-
це, море и вино! 

Николай БУТКИН

Отрас ль
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Посадка винограда в ООО «Агрофирма «Золотая Балка»
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18 декабря 2018 года первый авто-
мобиль должен проехать по мосту 
через Керченский пролив. У него 
пока нет даже официального на-
звания — кто-то называет его 

Крымским, кто-то Керченским. Впрочем, на ходе 
стройки это не сказывается никак.

Ровно за два года до запуска моста 
ТАСС рассказывает самые интересные 
факты о «стройке века».

1. Тысячу лет думали
Мысли соединить Керчь и Та-

мань едва ли не тысяча лет. В 1064 
году князь Глеб проделал этот путь по 
льду, насчитав 14 000 саженей (30 км). 
Только вот никаких технических воз-
можностей построить мост у князя и 
жителей древнерусского Тмутаракан-
ского княжества не было. Появились 
они лишь в XIX веке.

2. Англичане не смогли, немцы 
не успели...
В 1870 году мост хотела построить 

Великобритания — для прямого желез-
нодорожного сообщения с Индией. Но 
проект показался затратным.

В начале XX века построить мост 
собирался Николай II, но планы изме-
нила Первая мировая война.

В 1943 году мост начали сооружать 
немецкие войска для бесперебойных 
поставок оружия и войск на Кавказ. Но 
не успели — Крым был освобожден, и 
первый мост через Керченский пролив 
к осени 1944 года построили именно со-
ветские инженеры. 

�. Первый мост простоял 
полгода
Существует легенда, что именно по 

первому Керченскому мосту в феврале 
1945 года Иосиф Сталин возвращался 
в Москву с Ялтинской конференции. 
Историки, правда, уверяют, что по это-
му пути отправилась лишь часть кор-
тежа, а сам Сталин поехал через Хер-
сонскую область.

А вскоре моста и вовсе не стало: вес-
ной 1945-го его снес сильный ледоход с 
Азовского моря. 

�. 60 лет на паромах
В 1954 году между портом Кав-

каз и Крымом запустили паромное 
сообщение, которое действует и сей-
час.

Весной 2015 года паромную пере-
праву реконструировали, и в пик се-
зона она может перевозить до 50 000 
пассажиров и 10 000 легковых автомо-
билей в сутки.

�. Самый длинный мост
Длина Керченского моста составит 

19 км: 11,5 из них пройдет по суше, в 
том числе по острову Тамань, 7,5 км — 
над морем. Сооружение будет самым 
длинным в России, отобрав это звание 
у Президентского моста через Волгу 
в Ульяновске, длина которого — чуть 
меньше 13 км. 

6. Саперы, экологи и археологи 
впереди строителей
Перед началом строительства 

200 гектаров берега и акватории 
Керченского пролива обследовали 
саперы. И нашли около 700 снаря-
дов времен Великой Отечественной 
войны. Все их утилизировали на по-
лигоне. 

Экологи пересадили и переселили 
в безопасные места тысячи растений и 
117 животных из Красной книги.

Археологи в ходе раскопок обна-
ружили более 3000 предметов времен 
античности, средневековья и бронзо-
вого века и передали их Таманскому 
музейному комплексу.

7. Без страха перед 
землетрясениями
В Керченском проливе существует 

сразу несколько тектонических разло-
мов и сейсмоактивных зон. По завере-
ниям ученых, землетрясения силой 9—
10 баллов здесь вероятны лишь раз в 
5000 лет. 

Но даже несмотря на это, создате-
ли проекта сделали так, чтобы мост 
«обходил» зоны разломов. А все участ-
ки строительства укрепили на случай 
возможных землетрясений и ополз-
ней.

8. Тридцать две Эйфелевы 
башни в морское дно 
На морском и сухопутном участках 

строители уже установили больше 3000 
из запланированных 7000 свай и поч-
ти 200 из 595 опор моста. 

На одну опору уходит в среднем 400 
тонн металлоконструкций, а значит, 
на все опоры потратят столько железа, 
что из него можно было бы построить 
32 Эйфелевы башни.

Сваи моста забиваются в грунт на 
глубину от 12 метров на суше до 90 
метров на морских участках. Для срав-
нения: сваи моста 1944 года заглубля-
ли лишь на 12 метров.

9. Не мост, а мосты 
По сути, через Керченский пролив 

строится два моста: автомобильный и 
железнодорожный, которые идут па-
раллельно друг другу. 

Поезда смогут перевозить 14 млн пас-
сажиров в год. Что касается автодороги, то 
она будет четырехполосной и скоростной. 
По ней сможет проехать до 40 000 машин 
в сутки — в четыре раза больше, чем обес-
печивает сегодня паромная переправа на 
самом пике своих возможностей.

10. Ворота для морских судов 
Для движения морских судов в 

конструкции моста предусмотрены 
арочные пролеты. Их ширина — 227 
метров, а высота — 35 метров. 

Монтировать пролеты начали этим 
летом на специальной площадке в Кер-
чи. Все работы планируется завершить 
за год и в августе 2017 года доставить 
готовые конструкции к месту монтажа. 
Обе арки — и для железнодорожного, 
и для автомобильного моста — после 
сборки будут весить 10 000 тонн.

11. Строит вся Россия
На стройке моста задействовано 3500 

инженеров и рабочих из двух десятков рос-
сийских регионов. Среди них — опытные 
специалисты, строившие объекты самми-
та АТЭС во Владивостоке, Универсиады в 
Казани, Олимпиады в Сочи.

18 декабря 2018 года по мосту про-
едет первый автомобиль, а 1 декабря 
2019 года — первый поезд.

Крымский мост:
главные факты о стройке века

12 июня строительство Керченского мос-
та посетили иностранные журналисты 
— участники первого международ-
ного медиафорума «Открытый Крым: 
своими глазами».

В составе делегации было около 50 че-
ловек. Это представители СМИ Болгарии, 
Италии, Германии, Испании, Кубы, Сирии, 
Ливана, Исландии, Кувейта, Украины. По-
ездку организовало Министерство иност-
ранных дел России.Об этом сообщает инфо-
центр «Крымский мост». 

Иностранные 
журналисты 
своими глазами 
увидели стройку 
Керченского моста

Представители зарубежных СМИ уви-
дели, как собирают судоходные арки Крым-
ского моста. На железнодорожной осталось 
смонтировать два замыкающих блока, и 
свод сомкнется. Арочные пролеты установят 
на фарватерные опоры. Журналистам пока-
зали, как идет их возведение в Керчь-Ени-
кальском канале.

«В моем представлении это было что-
то хрупкое, а это, оказывается, такое мас-
сивное, такое большое, что-то вечное. Нет 
слов! Ощущение, что это будет не 100, а 
1000 лет стоять. Я постараюсь свои эмо-
ции передать читателям. Уверен, я найду 
слова, чтобы они тоже удивились», — отме-
тил Ульрих Хайден, корреспондент газеты 
«Фрайтаг» (Германия).

«Я никогда не видел таких масштабных 
операций. Для меня это беспрецедентный 
опыт. Я вижу, как люди работают, как они 
подготовлены, какие у них глубокие зна-
ния. Для России от этого проекта многое 
зависит: и жизнь крымчан, и жизнь самой 
России, и имидж России. Это большая по-
литическая операция, не только техноло-
гическая. Больше всего меня удивляет ско-
рость. Этот мост невозможно строить в 
течение десятилетий, потому что он ну-
жен сейчас. Меня это очень впечатлило», 
— рассказал Джульетто Кьезо, редактор 
телеканала «Пандора ТВ» (Италия).
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Со словами «дача», «загородная 
жизнь», «дом в пригороде» у 
многих возникает ассоциация с 
отличным отдыхом на свежем 
воздухе, с шашлычками и похо-

дом в баню. Однако садоводы, дачники 
отнюдь не считают дачные работы отды-
хом, отлично понимая, сколько прихо-
дится на них трудиться, чтобы вырастить 
прекрасный сад, снять с грядок отмен-
ный урожай. И совсем немногие умеют 
работать на даче умеренно, не во вред 
своему здоровью.

При заболеваниях сердца. 
Летний зной, жара оказыва-
ют особое давление на работ-
ников, которые под жарким 
полуденным солнцем трудят-
ся на грядках. Однако даже 
повышенная влажность в воз-
духе в период летних дождей 
создает особый вид нагрузки, 
которая удваивается для лю-
дей, страдающих сердечно-со-
судистыми заболеваниями.

Для таких людей врачами 
рекомендуются работы на даче 
только при влажности воздуха 
не более 60 процентов.

При гипертонии. Также не-
льзя не сказать о том, что 
интенсивные физические 
нагрузки даже у здоровых 
людей могут вызвать скач-
ки артериального давления, 
не говоря о людях пенсион-
ного возраста или не совсем 
здоровых огородниках. Ведь 
любимая поза дачника, над 
которой остроумы не устают 
посмеиваться в анекдотах, — 
стоя, нагнувшись к земле и 
наклонив низко голову. Дан-
ная поза вызывает подъем 
давления. При выпрямлении 

тела — давление резко па-
дает. Так как дачник делает 
это, обрабатывая грядки, пос-
тоянно, он вызывает своими 
действиями так называемые 
ортостатические скачки дав-
ления, вызывающие в свою 
очередь головокружение, кру-
жение «мушек» перед глаза-
ми, потемнение в них.

Для людей, страдающих 
гипертонией, такой дачный 
труд и положение тела во 
время него чреваты гиперто-
ническим кризом. Наилуч-
шая поза во время работ на 
грядках — сидя на неболь-

шой скамеечке, которую было 
бы удобно передвигать за со-
бой по грядке. Таким образом 
можно полоть, рыхлить грунт, 
сажать в него семена, расте-
ния, собирать ягоды и другие 
плоды. Также будет непло-
ха поза, если дачник станет 
подстилать под свои колени 
мягкую подстилку и таким 
образом, сидя на коленях, пе-
редвигаться вдоль грядки.

При варикозе. Людям, стра-
дающим варикозом, мож-
но посоветовать следующее 
— надевать перед тем, как 
выйти на огород поработать, 
компрессионные гольфы или 
подтягивать вены на ногах 
эластичным бинтом. Да и 
здоровым людям, если после 
работы в саду они чувству-
ют свинцовую тяжесть, боль в 
ногах, сильную усталость, — 
тоже желательно для профи-
лактики варикоза поступать 
таким же образом.

Также при предрасполо-
женности к варикозу и тем бо-
лее при наличии такого забо-
левания нельзя долго стоять в 
одном положении на дачных 
работах и не следует подни-
мать тяжести в виде ведер с во-
дой и компостом. Для профи-
лактики варикоза, набухания 
вен на ногах время от времени 
нужно давать телу передых — 
лечь на диван и поднять ноги 
вверх на 3-5 минут, подложить 
под них высокую подушку и по-
лежать в таком положении. В 
жаркое время нужно 2-3 раза 
в день полить прохладной во-
дой на ноги.

При остеохондрозе. Обост-
рения при работах на огороде 
или в саду неминуемые при та-
ком частом заболевании у дач-
ника, как остеохондроз. Мы-
шечная боль, спазм в мышцах, 
боль в спине, в шее — вот лишь 
некоторые симптомы обостре-
ния этого заболевания.

Для того, чтобы заболева-
ние как можно реже давало 
о себе знать, следует следить 
за положением спины во вре-
мя работ на даче. Оно должно 
быть максимально прямым. 
То есть нужно стараться из-
бегать наклонов к земле, ра-
боты в согнутом состоянии. 
Садовый инвентарь нужно 
подбирать таким образом, 
чтобы им можно было рабо-
тать стоя.

При тяжелом остеохондро-
зе, заболеваниях позвоночника 
работать в саду рекомендует-
ся только в специальном ор-
топедическом корсете или же 
хотя бы нужно крепко подвя-
зать поясницу свернутым в 
рулон полотенцем. И конечно, 
не следует при заболеваниях 
опорно-двигательного аппара-
та поднимать и носить по дач-
ному участку тяжести. Кста-
ти, неправильный подъем 
тяжестей может вызвать боль 
в спине, ущемление нерва, по-
ясничный прострел (люмба-
го) даже у здорового челове-
ка. Потому следует учиться 
носить и поднимать тяжести в 
правильном положении.

И напоследок советы, как 
правильно поднимать тяже-
лые предметы и как их следует 
переносить с места на место:
— не нужно поднимать тяжелое 

одним рывком;
— не нужно наклонять тело вниз, 

чтобы взять ношу, следует пос-
тавить ее сбоку себя, взяться за 
ручку ноши, рукой слегка присев 
в коленях с прямой спиной, и ра-
зогнуть колени;

— не следует поднимать больше 5-
6 кило за один раз;

— рекомендуется не носить тяжести 
в одной руке, лучше равномерно 
распределить их в двух руках;

— перекапывая землю, не нужно 
бросать ее с лопаты за спину, 
лучше делать это в сторону, без 
резких поворотов туловища.

www.asienda.ru

Как сохранить 
здоровье на даче?

По горизонтали: 1. Бабушкин .... 6. Косметическое или 
гигиеническое средство для ухода за губами. 10. Гетероцик-
лическое соединение. 12. Российский актер («Раба любви», 
«Здравствуйте, я ваша тетя!», «Мертвые души»). 13. В дра-
видской мифологии: бог земледелия и плодородия, охранитель 
селений от демонов. 14. Римский врач и естествоиспытатель, 
классик античной медицины. 15. Венгерский народный танец. 
17. Военный вождь у скандинавских народов в средние века. 
18. Древнеримский бог полей, лесов и покровитель стад. 20. 
Опера чешского композитора Йосефа Мысливечека. 21. Апос-
тол, предавший своего учителя. 24. Древние обитатели Перу. 
26. Чувство нравственной ответственности за свое поведение. 
27. Легендарный древнеиндийский поэт, которому приписыва-
ется авторство «Махабхараты». 28. Старинная итальянская 
монета. 29. Выскочка, человек, пробившийся в привилегиро-
ванные или богатые слои. 31. Валяная обувь на Урале, Запад-
ной Сибири. 33. Финикийское божество солнца. 36. Судебный 
пристав в Турции. 37. Кресло короля. 39. Строение земной по-
верхности. 41. Первоисточник, основа, основная причина. 42. 
Ловкий трюк. 44. Еженедельный юмористический журнал, из-
дававшийся в Санкт-Петербурге в 1881-1916 гг. 45. Остров в 
центральной части Филиппинского архипелага. 46. Драть .... 47. 
Птица семейства цапель. 48. Единица площади.

По вертикали: 2. Химический элемент. 3. Составной письмен-
ный знак, состоящий из двух букв. 4. Карточная игра. 5. Молодец-

кая .... 6. Способ рассмотрения, построения, подхода к чему-либо. 
7. Город на юге России. 8. Обольститель женщин. 9. Вид конного 
спорта. 11. Народ в Пакистане. 16. Вероятность успеха. 17. Вер-
тикальная часть хвостового оперения самолета, дирижабля. 19. 
Скороспелый богач. 20. Специалист, привлекаемый следственны-
ми органами, судом для исследования и установления каких-либо 
фактов. 22. Народ в Хабаровском крае. 23. Сказка Ханса Кристи-
ана Андерсена. 24. Библейский персонаж, брат Исава. 25. Бочка с 
прямыми боками. 29. Легендарная французская эстрадная певи-
ца. 30. Река в Канаде и США. 31. Друг д’Артаньяна. 32. Российский 
эстрадный певец. 34. Главный зал в царских дворцах Ахеменидс-
кого Ирана. 35. Хлопчатобумажная ткань с рубчиками на лицевой 
поверхности. 36. Cоколиная птица. 38. Тонкая легкая хлопчатобу-
мажная ткань. 40. Снятая с животного кожа вместе с наружным 
покровом. 42. Кукиш. 43. Густой туман, смешанный с дымом и ко-
потью в промышленных центрах.

Друг д’Артаньяна

— Моня, я тебе так скажу. Детям нужно отда-
вать все лучшее! Вырастут — все равно отнимут.

J J J
Слишком поздно Марина поняла, что не сто-

ило обращаться к пластическому хирургу, у кото-
рого в приемной висят картины Пикассо.

J J J
Мне сегодня исполнилось 18. Знаешь, что 

батя сделал с утра? Послал меня за пивом. Гово-
рит, ждал этого момента 18 лет!!!

J J J
Абрамович зарабатывает в день больше, чем 

я за месяц. Но налоговая ходит почему-то ко мне. 
Может, у них проблемы с мелочью?

J J J
Я вот что подумал.
Дикторы, когда говорят про ИГ, обязательно 

добавляют «запрещенный на территории России». 
А когда говорят про коррупцию, ничего не добав-
ляют. Может, в этом все дело?

J J J
— Сынок, вот и настал день узнать всю правду.
— Я приемный?
— Нет. Ты дочь.

J J J
Синоптики обещают хорошую погоду, но 

упорно не сознаются, где именно.
J J J

Встречаются две подруги. Одна другой жа-
луется:

— Мой муж так часто разговаривает во сне, 
что просто жуть! А твой разговаривает?

— Нет, только улыбается, сволочь...
J J J

Борьба с комарами в квартире развивает слух, 
внимание, координацию, ловкость и паранойю.

J J J
— Девушка, а вы животных любите?
— Очень!
— Возьмите меня к себе, я такая скотина!

J J J
Группа потерявшихся в джунглях русских ту-

ристов была найдена по матерящимся попугаям.
J J J

Самые большие затейники — британские 
ученые и российские депутаты. Чего только не 
придумают, чтобы шло финансирование!..

J J J
Уборщица Петровна, проработавшая в меж-

дународном аэропорту 15 лет, знает на 10 язы-
ках фразу: «Куда прешь, урод, я только что по-
мыла!»

J J J
Почему все пытаются похудеть к лету, но 

никто не пытается потолстеть к зиме? Второе, 
кстати, и проще, и приятнее.

J J J
Формула российского экономического чуда: 

чудили, чудим и будем чудить!
J J J

Исконно русское блюдо: голубцы, ленивые и 
нелюбопытные.

J J J
Еще лет пять глобального потепления, и в Рос-

сии будет круглогодичный отопительный сезон!
J J J

Если бы Бог был женщиной, то заповедей 
было бы значительно больше: не сори, не храпи, 
не дыми, не ори на меня...

Исследование, проведенное доцентом медицины из Универси-
тета Альберты Дженнифер Рингроуз, выявило, что около 70 процен-
тов домашних тонометров демонстрируют недостоверные данные 
артериального давления.

Специалист подчеркивает, что данный факт вызывает серьезные про-
блемы со здоровьем, ведь проблемы с артериальным давлением являются 
основной предпосылкой смертности в мире. Поэтому его постоянное изме-
рение и отслеживание стало довольно распространённой практикой предуп-
реждения гипертонии. Так как часто медработники полагаются на показания 
домашнего тонометра, которые докладывают им пациенты, ограничиваясь 
однократным измерением давления во время приема в клинике, то серьез-
ность заболевания может быть недооценена.

Бытовые тонометры могут давать существенную погрешность, а это мо-
жет сказаться на оценке самочувствия нездорового и на предстоящей стра-
тегии лечения. Домашние тонометры должны были посодействовать в дан-
ной проблеме. Для постановки однозначного диагноза медсотрудники часто 
требуют от пациента тенденции изменения его артериального давления на 
протяжении суток, так как разового его измерения в рамках приема в поли-
клинике мало. Анализ определения погрешностей в домашних тонометрах 
продемонстрировал, что она довольно велика: от 5 мм рт.ст. до 10 мм рт.ст.

krasnews.com

Седьмая полоса

Ученые обнаружили в тонометрах 
угрозу для здоровья

По горизонтали:  1. Сундук. 6. Помада. 10. Индол. 12. Калягин. 13. Аийанар. 14. Га-
лен. 15. Чардаш. 17. Конунг. 18. Фавн. 20. «Эдип». 21. Иуда. 24. Инки. 26. Совесть. 27. Вьяса. 
28. Скудо. 29. Парвеню. 31. Пимы. 33. Ваал. 36. Чауш. 37. Трон. 39. Рельеф. 41. Начало. 42. 
Фокус. 44. «Осколки». 45. Масбате. 46. Горло. 47. Кваква. 48. Гектар.

По вертикали:  2. Углерод. 3. Диграф. 4. «Кинг». 5. Удаль. 6. План. 7. Майкоп. 8. Дон-
жуан. 9. Скачки. 11. Брагуи. 16. Шанс. 17. Киль. 19. Нувориш. 20. Эксперт. 22. Ульчи. 23. 
«Аисты». 24. Иаков. 25. Кадка. 29. Пиаф. 30. Юкон. 31. Портос. 32. Маликов. 34. Ападана. 
35. Лионез. 36. Чеглок. 38. Нансук. 40. Шкура. 42. Фига. 43. Смог. 

Ответы на кроссворд
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ЧИТАЙТЕ НАС В ИНТЕРНЕТЕ: SEVNOVOSTI.RU ВЕСТИ

НОВЫЕ ВЕСТИ, 30 июня 2017 года

ковью Благовещения (1907), 
восстановили пещерный храм 
св. Мартина (1867).

Во время обороны Севасто-
поля в 1941-42 годах практи-
чески все постройки монастыря 
были уничтожены, сохранились 
только пещерные храмы. Стены 
большинства келий обрушились, 
как и три башни крепости. 

Сейчас крепость представ-
ляет собой полуразрушенные 
башни и остатки стен, окру-
женных неглубоким каменным 
рвом с пещерами-казематами, 
а под ней расположился Инкер-
манский пещерный монастырь. 

Здесь же находится малень-
кое, но примечательное клад-
бище. На одном из памятников, 

Легенда гласит, что римский 
император Траян сослал в эти 
края папу Климента. Опаль-
ный святой отец построил здесь 
самую первую пещеру — храм 
апостола Андрея.

В конце 18 века монастырь 
был заброшен: по приказу им-
ператрицы Елизаветы с Крым-
ского полуострова были выве-
зены все греки. В 1850 году на 
него обратили свой взор церков-
ные власти Российской импе-
рии. По окончании Крымской 
войны здесь отреставрировали 
скальные храмы, возвели дом 
настоятеля с домовой церко-
вью (1867), храм Пантелеймона 
(1895), Николая Мирликийско-
го (1905), жилые корпуса с цер-
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В Ы Х О Д Н Ы Е  Д А Н Н Ы Е

Виноделие

Газета издается при поддержке Группы 
компаний Inkerman International АВ

Сегодня здесь снова делают 
много хорошего вина, и любите-
ли энотуризма всё чаще выбира-
ют Крымское направление для 
изучения винной культуры. 

ВИНОДЕЛИЕ ИНКЕРМАНА 
Недалеко от Севастополя 

расположился один из лучших 
винодельческих регионов полу-
острова — тут сразу несколько 
хозяйств, совсем небольших и 
достаточно крупных. Все они, 
так или иначе, интересны. Вы 
можете совершить целый эно-
гастрономический тур или вы-
брать что-то одно. Мы остано-
вимся на территории города 
Инкерман, где находится од-
ноименное хозяйство, относя-
щееся к международному хол-
дингу Inkerman International. 
Компании принадлежат 3 тыс. 
га виноградников в Качинской, 
Альминской и Бельбекской до-
линах, современное производ-
ство по переработке винограда 
и розливу вина, а также пред-
приятие вторичного виноделия, 
в подвалах которого вино созре-
вает в дубовых бочках и бутах. 

Из истории: «Инкерманский завод 
марочных вин» был создан в 1961 году 
на базе высвободившихся подземных 
выработок мшанкового известняка, ис-
пользованного для восстановления и 
строительства Севастополя после Ве-
ликой Отечественной войны 1941-1945 
гг. Возможно, история завода насчиты-
вала бы больше лет, если бы не захват 
фашистами — с 1937 года по 1942-й в 
Инкермане существовал завод шампан-
ских вин, аналог современного предпри-
ятия. Его взорвали захватчики, а подва-
лы завода превратились в убежища для 
раненых бойцов. Вино применяли для 
промывания ран, приготовления еды и 
даже в кипяченом виде вместо воды. 
Старожилы говорят, что и сегодня спря-
танные бутылки шампанских вин можно 
найти в заброшенных подвалах.

Экскурсия в Inkerman начи-
нается с прохода по длинным 
подземным галереям крупней-
шего винного подвала мира: 
его площадь составляет 55 тыс. 
кв. м, а своды покрыты винной 
плесенью, создающей идеаль-
ный микроклимат для хране-
ния напитка.

Сквозь галереи проходит 
уникальный винопровод. В 
Inkerman он сделан из стекла, 
чтобы виноделам было удобнее 
контролировать качество вино-
материала. Общая длина ви-
нопровода — 8,5 километров. 

Экскурсия завершается де-
густацией вин, но самые любо-
знательные туристы на ней не 
останавливаются: в 30 минутах 
езды, в поселке Угловое, распо-
лагается новое производство, 
где можно своими глазами уви-
деть процесс сбора и выработ-
ки винограда. Рядом с заводом 
есть выход к морю и отличный 
пляж, если вам вдруг захочется 
освежиться после насыщенного 
впечатлениями дня.

Энотуризм в Крыму. 
Инкерман
Первая виноградная лоза появилась в 

Крыму в 5 веке до нашей эры, когда 
древние греки основали на Черномор-
ском побережье город Херсонес. За 
века растения прижились и адапти-

ровались к местности, а такие сорта, как эким-
кара, джеват-кара, кокур, кефессия и шабаш, 
легли в основу автохтонного виноделия. Винная 
культура на полуострове пережила несколько 
подъемов и спадов. С 13-го по 18 век вино здесь 
почти не делали: Крым переживал турецко-та-
тарское нашествие, и на производстве алкоголя 
лежал строжайший запрет. Только после при-
соединения Крыма к России в 1783 году князь 
Григорий Потемкин распорядился восстановить 
утраченные виноградники. Второй кризис при-
шелся на 1985-1990 годы, когда за несколько 
лет были вырублены труды нескольких поколе-
ний крымских виноделов.

СПЕШИТЕ ПОБЫВАТЬ

Вечера Art&Wine
Inkerman периодически 

проводит вечера в стиле Art 
& Wine — за бокалом-другим 
вина можно послушать при-
ятную музыку, посмотреть 
фильм или поговорить об ис-
кусстве.

Совместить приятное с по-
лезным, или другие достопри-
мечательности Инкермана 

КАЛАМИТА 
На логотипе компании 

Inkerman изображено старинное 
строение. Это крепость Калами-
та, возведенная в 6 веке до н.э. 
для защиты торгового порта.

Укрепление стоит на ска-
лах, внутри которых располага-
лись пещерные церкви и скиты. 
Кстати, само слово «Инкерман» 
переводится с турецкого языка 
как «пещерная крепость». 

испещренных пулями, высечено 
изображение пропеллера и сло-
ва: «Медведев М. Т., борт-меха-
ник, погиб на славном посту 14 
июля 1938 года». Рядом — еще 
одна могила, уже 1942 года, с 
надписью: «Пулеметчику Дмит-
риченко, геройски погибшему 2 
мая 1942 года, прикрывая отход 
раненых, женщин и детей». 

ИНКЕРМАНСКИЙ 
ПЕЩЕРНЫЙ МОНАСТЫРЬ 
Несмотря на отсутствие точ-

ных данных, историки считают, 
что Инкерманский пещерный 
монастырь был создан в VIII 
веке, в расцвет Каламиты. Мо-
нахи жили здесь вплоть до ту-
рецкого нашествия.

В 1927 г. в Крыму было 
сильное землетрясение, разру-
шившее большую часть пост-
роек монастыря. В конце ХХ в. 
их отстроили заново, и сегодня 
монастырь состоит из братских 
корпусов, хозяйственных пост-
роек, целого лабиринта пещер 
и 5 действующих храмов. 

Церкви Святой Троицы и 
Пантелеймона Целителя ук-
рыты под нависшей над ними 
Монастырской скалой. В этой 
же скале высечен алтарь Пан-
телеймоновского собора. Свято-
Климентовская базилика, храм 
Мартина Исповедника и храм 
Андрея Первозванного цели-
ком построены в толще горы. 

Зайти внутрь можно, только 
преодолев крутую лестницу и 
разветвленный коридор с про-
рубленными окнами и балкона-
ми, напоминающими снаружи 
аккуратные птичьи гнезда.

ИНКЕРМАНСКИЙ КАРЬЕР 
Еще одна достопримеча-

тельность — Инкерманский 
карьер, заполненный роднико-
вой водой из источника святого 
Климента. Это место такое же 
древнее и величественное, как 
Херсонес — предположительно 
именно отсюда греки добыва-
ли строительный материал для 
черноморского полиса. 

По легенде, на этих камено-
ломнях трудился папа Климент 
в период гонений на христиан. 
Однажды каторжникам не хва-
тало питьевой воды, и святому 
отцу было видение: он указал, 
где нужно копать, чтобы добыть 
воду. Именно так был открыт 
знаменитый родник.

Контакты:
www.inkerman.ru

г. Севастополь, 
ул. Малиновского, 20

+7 978 000 17 0�; +7 978 766 6� 90Купальное озеро (пресное) в карьере Инкермана

Остатки крепости Каламита 
и часть Инкерманского мужского монастыря

В подвалах Инкерманского завода марочных вин
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